

# Diputación apoya los proyectos de inserción laboral de Asalsido

## Ayudas a los programas para mejorar la calidad de vida de personas con Síndrome de Down

### LA VOZ

La Diputación Provincial de Almería ha mostrado su apoyo y compromiso con todas las asociaciones y agentes sociales de la provincia que trabajan por mejorar las condiciones de vida y el día a día de las personas que más lo necesitan.

En este sentido, la diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez, está manteniendo una ronda de reuniones con entidades sociales almerienses con el objetivo de conocer sus proyectos, cómo están afrontando la pandemia, sus necesidades e inquietudes y mostrar el firme compromiso de la Institución Provincial con el tejido asociativo almeriense.

Ángeles Martínez mantuvo ayer un encuentro de trabajo con diferentes miembros de Asalsido, Asociación Síndrome de

Down Almería, en la que han participado su presidenta, Josefina Soria; la vicepresidenta, Eli Parra, y el gerente de la entidad, Paco Navarro.

### Estrecha colaboración

La Diputación de Almería colabora con la asociación Asalsido de forma regular desde 2012 impulsando, a través de diferentes iniciativas, su Programa Anual de Atención Familiar que tiene como finalidad mejorar la calidad de vida de las personas con síndrome de Down y de su entorno a través del asesoramiento, apoyo e intervención di-

**Asalsido comenzó en 1990 su lucha por la inclusión de las personas con Síndrome de Down**

recta a lo largo de todas las etapas del desarrollo de las personas con Síndrome de Down desde su nacimiento a la edad adulta, así como apoyar, orientar y formar a las familias.

La diputada ha elogiado el trabajo que Asalsido lleva a cabo en toda la provincia y ha explicado que "esta reunión nos ha servido para conocer cómo están viviendo la evolución de la pandemia y el esfuerzo que están desplegando para adaptarse a la situación sanitaria y que puedan continuar con la mayoría de los servicios que prestan a sus usuarios. Las asociaciones como Asalsido son fundamentales para mantener y mejorar el bienestar social de nuestra provincia y siempre contarán con el apoyo de la Diputación".

**Agradecimiento** Por su parte, la presidenta de Asalsido, Josefina Soria, ha

agradecido el apoyo que la Institución Provincial les brinda año tras año y ha recordado que sus programas más fuertes, como la guardería, el centro ocupacional y la unidad de día, los están manteniendo con un estricto protocolo de seguridad ajustado a la situación sanitaria de cada momento.

A su vez, la presidenta de la asociación Asalsido ha destacado que este año la Diputación Provincial de Almería está potenciando su Programa de Orientación, Asesoramiento e Inserción Laboral a sus asociados a través de una asistencia económica.



Un momento de la reunión con Asalsido. LA VOZ

### ASESORAMIENTO Y SEGUIMIENTO

**El programa de inserción laboral de Asalsido consiste en prestar un asesoramiento y seguimiento completo a jóvenes con discapacidad intelectual para que consigán acceder a un empleo y, lo más importante, hacerles un seguimiento para que puedan mantener ese puesto de trabajo. Actualmente una treintena de jóvenes de toda la provincia participan**

**en este programa que impulsa su independencia, autonomía e integración social en su vida diaria.**

**Asalsido comenzó en 1990 la lucha por la normalización, la inclusión y la mejora de la calidad de vida de las personas con Síndrome de Down para que consigán una vida propia, autónoma e independiente como ciudadanos de pleno derecho.**

# Sabores Almería fomenta la alimentación saludable

La Diputación inicia un proyecto para difundir sus beneficios para la salud entre los escolares

### LA VOZ

La Diputación Provincial, a través de la marca gourmet 'Sabores Almería', comienza un ilusionante proyecto con el propósito de divulgar y sensibilizar a los escolares almerienses y sus familias sobre la importancia de mantener unos buenos hábitos de



María Luisa Cruz. LA VOZ

alimentación para disfrutar de una vida saludable. La marca 'Sabores Almería', compuesta por 67 empresas del sector agroalimentario de la provincia, promueve el consumo saludable y sostenible como uno de sus principales ejes de acción e inconfundible sello de identidad almeriense.

El proyecto 'Alimentación saludable y sostenible' se lleva a cabo en colaboración con el Grupo de Antropología Social y Cultural de la Universidad de Almería y se encuadra en el Marco Europeo de Desarrollo Sostenible fijado para 2030 para promover un cambio en la agricultura y consumo alimentario que satisfaga las necesidades de las generaciones venideras. 'Alimen-

tación saludable y sostenible' se pondrá en marcha a partir del mes de febrero con un extenso paquete de actividades dirigidas a los centros escolares, así como para las familias de los alumnos, que deseen mejorar sus hábitos alimenticios al mismo tiempo que realicen actividades alternativas en tiempo de pandemia.

### Proyecto compartido

La diputada de Promoción Agroalimentaria, María Luisa Cruz, ha puesto de relieve de la importancia de este proyecto que "va a compartir con la sociedad almeriense, de forma especial con los escolares de la provincia, la filosofía de hábitos de vida saludable a través de una buena y equi-

librada alimentación de la que cada día trabajan los emprendedores de las empresas que configuran la marca gourmet 'Sabores Almería', uno de los proyectos de los que más orgullosos nos sentimos y que se erige en un aval de calidad, y magnífica tarjeta de presentación, de nuestra tierra en todo el mundo".

En este sentido, la diputada ha señalado que la Diputación Provincial, a través de 'Sabores Almería', divulga "los beneficios que tiene para la salud y el desarrollo de una vida plena la calidad de los productos que se cultivan en nuestra tierra, cuna de la dieta mediterránea, porque Almería crea y exporta esa salud a todo el mundo".

# AEMA celebra sus 25 años con charlas para afectados de Esclerosis Múltiple

● La primera de ellas tratará sobre la importancia de la enfermería en esta patología y será on line la próxima semana

## Redacción

La *Esclerosis Múltiple* y la *importancia de la enfermería*. Es el título de la primera charla informativa organizada por la Asociación de Esclerosis Múltiple de Almería, AEMA, entidad miembro de la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad, FAAM. Conferencia incluida en un calendario de coloquios que tendrán lugar a lo largo de los próximos meses --de manera on line-- con motivo de la conmemoración del 25 aniversario de AEMA. La primera de ellas será impartida por Irene Andrade, enfermera especializada del Hospital Universitario de Torrecárdenas, y tendrá lugar en las primeras semanas del mes de febrero. La psicología en los afectados y su familia o las terapias alternativas en Esclerosis Múltiple son otras temáticas que distintos profesionales desarrollarán con el objetivo de dar respuesta a las múltiples dudas que surgen entre los afectados. “La época actual que estamos viviendo nos ha hecho rediseñar la conmemoración de esta fecha tan señalada, donde prevalecerán las actividades telemáticas dirigidas a seguir formando e informando a quienes tienen esta enfermedad”, ha explicado Isabel Martínez, presidenta

de AEMA. “La gestión de estos dos últimos años ha llevado a que podamos contar con un profesional del Trabajo Social que en la actualidad está gestionando proyectos y haciendo la labor administrativa de la asociación” ha afirmado Martínez quien ha apuntado también la importancia vital de formar parte de la estructura de FAAM, gracias a la cual recibimos apoyo e intervención a través de proyectos que redundan directamente en los socios. En la actualidad AEMA cuenta con unos 200 socios de toda la provincia, los cuales se van incrementando progresivamente debido al aumento en el número de afectados que llegan a la asociación en busca de asesoramiento e información de esta enfermedad autoinmune que está caracterizada por las lesiones que provoca en cualquier parte del sistema nervioso central. Durante estos 25 años desde la asociación han destacado como hitos el conseguir un servicio de transporte adaptado que ha permitido que los afectados hayan podido acudir a recibir sus terapias y tratamientos. Isabel Martínez ha enfatizado, no sólo el apoyo de organismos y entidades que han caminado junto a AEMA, sino de particulares que con retos personales han promovido la difusión de la asociación.

## EN BREVE



D.A.

### El PP traslada a los universitarios su apoyo en un momento difícil

**POLÍTICA.** El parlamentario andaluz del PP de Almería, Ramón Herrera, ha mantenido una reunión telemática con representantes de los estudiantes de la Universidad de Almería en la que les ha trasladado

el apoyo que el PP Andaluz está dando a la UAL en estos momentos tan complicados en los que como consecuencia de la Covid-19 se han suspendido las clases presenciales y los exámenes se hacen online para prevenir contagios.

### Colecta de sangre en el salón social de Alhama de Almería

**DONACIONES.** Profesionales del Centro de Transfusión Sanguínea de Almería, dependiente del Servicio Andaluz de Salud (SAS), se desplazan durante la tarde de hoy hasta el salón social de Alhama de Almería para llevar a cabo una de las colectas de sangre programadas para el mes de enero por el centro. Será entre las 17:30 y las 21:00 horas.

### CCOO pide a Salud vacunar al personal de Faisem por la COVID

**PREVENCIÓN.** La Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios de CCOO ha pedido a la Consejería de Salud la pronta vacunación del personal de la Fundación Pública Andaluza para la Integración Social de Personas con Enfermedad Mental (Faisem), pues dadas las circunstancias de su actividad sociosanitaria debería estar en el grupo 1 de inmunización.

### Ciudadanos destaca sus políticas juveniles con 11 proyectos con respaldo del IAJ

**JUVENTUD.** “Las políticas juveniles de Ciudadanos permiten que 11 proyectos almerienses cuenten con el respaldo directo del Instituto Andaluz de la Juventud (IAJ)”. Son datos que para el coordinador pro-

vincial de Cs en Almería, Rafael Burgos, ponen en evidencia el trabajo que su formación está llevando a cabo desde la Junta de Andalucía. “Son ayudas que permitirán a entidades de participación juvenil desarrollar sus programas”.

## AI CULTURA!

### Opinión

VÍCTOR LÓPEZ

Creador de Capacitarte y Ai



victor@esai.es

CON el ánimo de seguir impulsando iniciativas de Arte Inclusivo, quiero compartir más información, anécdotas y reflexiones. Trabajando de formador en la facultad de Relaciones Laborales, escribí el proyecto de Arte y Discapacidad que luego se convirtió en Capacitarte. En aquel momento, no existía casi ninguna iniciativa parecida en el mundo y eso influyó en el desarrollo del proyecto. Cuando alguien ha-

ce algo y sabe o intuye el resultado, es diferente a emprender algo que no tiene referentes. En la Historia de la Humanidad, antes de Einstein o Picasso ya había científicos y pintores en los que se podían basar. En mi caso, además de empaparme con libros de Psicología y Arte, tuve que adaptar e improvisar actividades, espacios, etc. y utilizar en muchas ocasiones el método heurístico de “ensayo/error”, para confeccionar un programa que fuera interesante a las/os usuarias/os y sus familias, perdurara en el tiempo y generara todo tipo de beneficios (incluidos económicos). Tal es así, que teniendo de partner a una asociación moscovita especialista en teatro ruso y habiendo participado en su Festival Internacional (2007), terminamos creando una coreografía de danza contempo-

ránea (Mirada 2008-2012), pues los/as participantes preferían bailar que representar a otras personas o aprender textos. Una situación parecida fue con cerámica y pintura, que tenían más éxito en todos los sentidos que por ejemplo la fotografía, que también gustaba, pero resultaba menos terapéutica y motivante para ellas/os. Animo a que otras asociaciones pongan en marcha este tipo de actividades, pues al final el resultado es siempre más de lo que se espera. Rescatando parte de la con-

Quando alguien hace algo y sabe o intuye el resultado, es diferente a emprender algo que no tiene referentes

ferencia de Natalia Popova (Moscú) en el I SIAI 2012 (Almería): “...El interés que hay por el Arte de las personas con discapacidad, no es casual, es un pedido social por lo excepcional, anormal y distinto del mismo. El Arte Especial se presenta como una respuesta a un déficit cultural y ocupa un lugar único en la Cultura Dominante, pues contribuye al desarrollo en procesos de reflexión y generación de fenómenos subculturales. Atrae la atención hacia los orígenes de la Cultura y pone de relieve nuevos recursos en el desarrollo cultural...” + Info. [www.esai.es](http://www.esai.es). Y quiero terminar con una reflexión personal: “...excita mucho saber que estamos en el principio de algo que durará para siempre. En el Universo, si hay Humanidad, siempre habrá Arte y Discapacidad”.

## Vithas firma un acuerdo estratégico con Philips para sus hospitales

### Redacción

El Grupo Vithas, primer grupo sanitario privado de capital íntegramente español y segundo por tamaño de España, y Philips, líder mundial en tecnología sanitaria, han firmado un acuerdo de innovación y colaboración de cinco años para las áreas de Diagnóstico de Precisión e Intervencionismo Guiado por Imagen. El acuerdo sellado entre el director general del Grupo Vithas, el doctor Pedro Rico, y el presidente de Philips Ibérica, Juan Sanabria, permitirá disponer de las últimas innovaciones en tecnología para el diagnóstico por imagen, soluciones informáticas y equipos de intervencionismo mínimamente invasivo en los hospitales y centros médicos del grupo, que ofrecen atención sanitaria y cuidados médicos avanzados en trece provincias de siete comunidades autónomas. En virtud de esta alianza, Philips proporcionará un modelo de gestión tecnológica

Permitirá ofrecer un diagnóstico temprano y de precisión a pacientes

que asegure las necesidades actuales y futuras del grupo en tecnología para la salud, así como el mantenimiento, actualización y renovación de los equipos y sistemas. De esta manera, el modelo permitirá la obtención de mejores resultados, la prestación de una atención óptima a un menor coste, así como una mejor experiencia para los pacientes y los profesionales sanitarios.

Además, Vithas se convierte en socio tecnológico de referencia para Philips, lo que se traduce en que sus hospitales y centros médicos implantarán de forma preferente los avances e innovaciones que desarrolle la compañía tecnológica en los próximos años, antes de su comercialización estándar en España. El acuerdo incluye la renovación de los sistemas de resonancia magnética de Vithas para garantizar diagnósticos más precisos mediante modernos e innovadores equipos que destacan por la calidad de la imagen, la comodidad para el paciente y su sostenibilidad, ya que son equipos que no precisan ningún consumo de helio.